

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregado su importe en Madrid ó enviado
dole en un billete, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV. - NUM 1,225 DE LA NOCHE MADRID. - JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM 23

PRIMERA EDICION.

Noticias de Turin á que se refiere *La Epoca*, al paso que presentan como posible el arreglo amistoso de la cuestion de los archivos, presentan mas dificultad la del colegio de Bolonia. Parece que Ricassoli en la última nota en que contesta á la enérgica y razonada del gobierno español, insiste en que el gobierno sardo debe compartir con España el patronato de aquel establecimiento científico é intervenir en sus ulteriores destinos.

Un despacho de Bélgica recibido ayer, habla de la inminencia de una reconstitucion del gabinete: el Sr. Rogier pasa al ministerio de Negocios extranjeros, el Sr. Kreire Orban á Hacienda, el Sr. Peervoer al de Interior; los demas conservan sus carteras. No sabemos cuál será la suerte del señor Uriere, ministro que era de Negocios extranjeros.

El Reino de anoche publica una estensa carta del Sr. D. Feliciano Pérez Zamora, diputado á Cortes, y que se ha creído aludido por *El Diario Español* en la polémica que este ha sostenido con *El Reino* sobre haberse acercado al señor marqués de la Vega de Armijo alguna ó algunas personas pertenecientes al círculo del Sr. Rios Rosas, ofreciéndole la candidatura de la presidencia del Congreso. El Sr. Pérez Zamora dice en resumen que tuvo conferencias con persona amiga del señor marqués, en las cuales se habló de aquel asunto; pero que no lo hizo autorizado por el Sr. Rios Rosas para negociar en su nombre ó en el de sus amigos, y que no es cierto que la idea de tal candidatura saliese del Sr. Rios Rosas ó del círculo de los disidentes. La publicación de la carta del Sr. Pérez Zamora ha hecho, por lo que dice, innecesaria la que ayer dijimos que iba á dar á luz el Sr. Rios Rosas.

El Pueblo dice que se ha burlado de los inventores de la noticia del ceremonial que usaban los demócratas socialistas de Loja, porque no la cree cierta, y de ningún modo de los procesados. Si la noticia no es cierta, quien la ha inventado no somos nosotros, son los procesados en cuyas declaraciones consta tal como la hemos reproducido. Vea, pues, *El Pueblo*, como de quien se habla de los procesados, únicos inventores de la noticia.

La Patrie publica un artículo con el título «El peligro actual de Italia», demostrando que las dificultades y el peligro para el Piemonte no están en Italia ni en Venecia sino en Turin, porque muerto Cavour, el gobierno sardo no tiene fuerza para dominar la guerra que le hacen los mazzinianos y los partidarios de los príncipes de cuyos Estados se han apoderado los sardos.

Anoche se estrenó en el teatro de la Zarzuela la reputada obra del maestro Flotow, *Stradella*, traducción y puesta en verso por el Sr. Rivera. Como era de presumir la música pareció bella y también digna de aplauso la traducción; pero la obra en general no produjo el efecto que se esperaba, acaso porque la música de *Stradella* es superior á las facultades de los artistas que la desempeñan.

El periódico de Nápoles la *Settimana*, confirma la destrucción de la brigada piomontesa Acqui, y de la muerte del general la Rocca, no la Rocca como dijimos. No es ésta la única noticia que se confirma. La de la derrota de los piomonteses entre Avello y Turano viene también expresada terminantemente en una correspondencia revolucionaria, que al mismo tiempo añade que Pinelli, después de haber recibido grandes refuerzos, salió de su campamento atraído para atacar á Capriani, consiguiendo solo que uno de sus batallones fuera totalmente destruido.

En el mercado de granos de Madrid

se han vendido ayer 1,792 fanegas de trigo de 56 á 65 reales fanega, quedando por vender sobre 638 fanegas. La cebada se vendió de 32 á 35 1/2 y la algarroba á 46.

La *Epoca* publica anoche, bajo el epígrafe de *La Coalicion*, un artículo notable así por la severidad de sus apreciaciones como por la belleza y galanura de la forma. *La Epoca* cree que para que el pensamiento de esa coalicion fuese hoy viable, era menester que en ella se hubiese encarnado, se hubiese, por decirlo así, ingerido como elemento generador, como principio fecundo, un principio, un elemento nuevo.

De Inglaterra escriben que, alarmados los Estados Unidos por el aspecto que toma la cuestion de Méjico, y prestando que la España tenía miras de conquista en América, había pedido esplicaciones al ministro español en Washington y dirigiéndose á los gabinetes inglés y francés á fin de apartarlos de una accion comun con la España. Pero como las tres potencias unidas hoy en un pensamiento comun no tienen ninguna mira que no sea desinteresada y noble en los asuntos mejicanos, las reclamaciones de los Estados Unidos serán fácilmente contestadas. La decision de Napoleón III en la cuestion de Méjico es firme y resuelta, y sus esfuerzos, de completo acuerdo con los de la España, acabarán por triunfar de todas las incertidumbres de la Inglaterra.

Un nuevo incidente ridiculo se ha descubierto en la guerra de los Estados Unidos. Al retirarse los confederados de las posiciones que ocupaban al frente de los federales, estos se posesionaron de ellas, cuando supieron que estaban abandonadas; y al examinar esas posesiones, se hallaron con que no había mas que unas obras de tierra muy imperfectas, y que los cañones que tanto los alarmaban vistos con los anteojos, eran simplemente unos troncos de árboles puestos donde habrían estado los cañones si los confederados los hubiesen tenido. Con esta engañifa han tenido paralizado al gran ejército federal durante tantos meses.

El corresponsal del *Diario de Barcelona* ha hecho incurrir á casi todos los periódicos de Madrid (y nosotros nos contamos en este número) en girafales inexactitudes á propósito de la llegada á esta corte de un moro llamado Aemet Ducaly, que había acudido á la audiencia de Sevilla en apelacion de un fallo dado en un litigio que tuvo en Tanger con un protegido español. Tanto el moro Ducaly, demandante, como el hebreo Siem, demandado, eran protegidos españoles y como tales sujetos á la jurisdiccion española. Ambos sometieron sus diferencias á árbitros nombrados por ellos mismos, y del juicio arbitral que de entablo resultó el Ducaly deudor de Siem. La audiencia de Sevilla no ha podido dar la razon á Ducaly, porque en el juzgado español en Tanger no se tiene noticia de haberse interpuesto apelacion.

Dice *La Epoca* que el Sr. D. Juan Antonio Lopez de Ceballos, secretario de la legacion de Venezuela, ha sido nombrado para la de Méjico y saldrá desde luego para la Habana para representar los intereses de la España en la cuestion que vamos á ventilar con la república mejicana.

Segun dicen de Toledo, el subdirector de aquel colegio militar ha conseguido del gobierno la gracia de que todos los cadetes que existen allí concluyan en dicho colegio su plan de estudios, adoptándose tambien la medida de que su dotacion de tropa pase á ocupar uno de los cuarteles de la población.

Un periódico inglés describe los diques flotantes que se están construyendo en Inglaterra por los Sres. George Rennie é hijos, los célebres ingenieros para los arsenales navales de España.

Esa construccion inmensa fué visitada hace dos semanas é inspeccionada minuciosamente por el duque de Somerset, primer lord del Almirantazgo, sir Federico Grey y el capitán Drummond, jefes del almirantazgo. El dique consiste en largos pontones rectangulares, divididos en departamentos herméticos unidos en una sola masa. Las dimensiones de la base de este dique son de 350 pies de largo, 105 pies de ancho y 12 pies y seis pulgadas de profundidad, y de plazara algo mas de 13 000 toneladas, siendo capaz de levantar buques hasta de mas de 7 000 toneladas. A los lados longitudinales de la base fiene construidos unos costados huecos, cuya superficie exterior es perpendicular á la interior con escalones para fijar en ellos los pontones, como tienen los diques ordinarios, pero se diferencia de ellos en que ni está cerrado por una estrechidad ni la otra, de fijo ni con compuertas, de manera que el largo del buque que se mete en el dique no es de tanta importancia como su peso.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Nápoles 22.
Muchos revolucionarios han sido presos por conspiraciones entre ellos el príncipe Ottajano. La ciudad tranquila. Se espera al general Lamarmora. Le acompaña Minghetti, ministro de Justicia.

Turin 22.
Los parientes se han procurado una copia del proceso contra Locatelli, y va á ser publicado. El simple análisis ha producido ya inmensa sensacion.

Cracovia 22.
Las iglesias católicas y los templos protestantes continúan aun cerrados el día 20. El pueblo obra en las calles ante la puerta de las iglesias. Continúan las prisiones, y entre los presos muchas personas notables. El gobernador militar ha caído gravemente enfermo.

Paris 22.
Escasez de noticias de importancia. Las diferencias que existen entre la república de Uruguay de una parte y Francia é Inglaterra de otra, están en via de arreglo, pues el Uruguay parece dispuesto á aceptar las condiciones impuestas por las dos naciones europeas. El rey y la reina de Prusia han regresado á Berlin. Con motivo de la coronacion del duque de Osuna ha sido condecorado con el collar de la orden del Aguila Negra. La emperatriz de Austria pasará el invierno en Venecia.

Han comenzado de nuevo las hostilidades entre Buenos Aires y la Confederacion Argentina. También las universidades de Moscow y Kassar han sido cerradas de orden superior como la de la capital.

SEGUNDA EDICION.

Como hablamos anunciado, hoy publica la *Gaceta* el real decreto aplazando la reunion de Cortes hasta el 8 de noviembre próximo.

De real orden se ha dispuesto por el ministerio de Marina que se suprima la caja denominada de la Escuela, pasando á formar parte de la llamada *Central*, y que será la única que en adelante exista, y en la cual habrán de ingresar las cantidades que para sus dotaciones perturban la academia de Estado Mayor de artillería de la armada y escuela de condestables, determinando al mismo tiempo que desaparezca el fondo económico de la escuela, pasando á ingresar en el de entretenimiento general, y que el subdirector de la academia forme parte de la junta económica con el objeto de que tenga la instruccion debida en las cantidades que formaban las cajas suprimidas.

La caja general de depósitos que en fin de la última semana de setiembre tenia existentes en metálico reales vellón 918 048,259-68 y en efectos 1,493.988,722-47, recibió durante la

primera de octubre por el primer concepto 37 687,716-85 y por el segundo 24.804,432 y devolvió en metálico 30.410,853 rs. 74 c. nts. y en efectos 70.344,386-71. Quedaban existentes en fin de la semana en metálico reales 925 325,422-79 y en papel real vellón 1.448.448,767-76.

Correspondencias de Tanger dicen que allí se daba con cosa concluida la mision é embajada á España de Muley el-Abbas, por cuanto lleva facilidades del emperador para todo, y á la vez se sabe ó se dice en aquella ciudad, que el mismo trabaja mucho por cobrar todos los atrasos del imperio, no tan solo las anuencias sumas que por derechos de aduanas hay en poder de los que las administran, sino las crecidas cantidades que tenia su difunto padre dadas á préstamo á los negociantes que le merecian confianza.

La vista de la denuncia de *La Iberia*, que estaba señalada para hoy jueves, se ha suspendido hasta nueva orden.

La España atribuye á la prensa ministerial la serie de noticias que ayer dió *La Correspondencia*. Si no temiéramos aparecer demasiado exigentes con nuestro apreciable colega, le rogaríamos se tomase la molestia de citar nuestro periódico cuando nos hace el honor de transcribir sus noticias.

Un fraile trapense, del monasterio de Graec Dieu, en Borgoña, ha logrado, después de largos y profundos estudios, producir una llama eléctrica continua, que cuesta mucho menos que el gas de carbon de piedra, y que se adapta á todos los usos del alumbrado público y doméstico. El gobierno francés ha puesto á disposicion del sabio cenobita, la gran plaza de Bellecourt, en Lyon, para que en ella haga sus experimentos.

El emperador Napoleón, en sus conferencias con el rey de Prusia, si hemos de creer al autor de una carta de Paris que publica *El Contemporáneo*, se mostró muy disgustado con Inglaterra, pues dijo que había hecho cuanto en su mano estaba para mantener buenas relaciones entre ambos países; pero que siempre tropezó con inconvenientes y mala voluntad; que preveía próximas á surgir dificultades más serias que hasta ahora, y que por lo mismo estaba adoptando medidas oportunas.

Asegúrase que el emperador de los franceses en sus entrevistas con los reyes de Prusia y Holanda, espuso á estos soberanos las muchas ventajas que resultarian de una alianza marítima entre Francia y los Países Bajos, é intentó persuadir al rey Guillermo III de que las marinas secundarias, ayudadas por Francia, podian desempeñar un gran papel en las próximas eventualidades, haciendo frente á la marina inglesa. Parece que el rey de los Países Bajos eludió dar una contestacion categorica. Al de Prusia le preguntó terminantemente si en el caso de estallar la guerra entre Francia é Inglaterra, podría contar con la neutralidad de Prusia, y Guillermo I se negó con la mayor franqueza á contraer compromiso ninguno de esta clase.

Escriben de Tanger con fecha 18 que aquel día se habían visto empavesados todos los establecimientos, así de los judios como de los moros, habiéndose enarbolaado en las puertas de las casas pañuelos y fajas para celebrar la noticia recibida por aquel gobernador, de que el ejército del emperador había triunfado de los rebeldes de la provincia de Benasem, que no querian cumplir las órdenes del gobierno, y que se habían declarado independientes, sin querer pagar las contribuciones hace ya tres años. La lucha, segun se asegura, ha sido bastante empenada, y por consecuencia, después de la victoria, el emperador ha dado á los soldados permiso para el saqueo y desmanes consi-

guientes, y además de haber mandado cortar muchas cabezas de los principales de la kabila. Esta victoria se ha alcanzado con las nuevas armas y los proyectiles que en el pasado año hemos visto desembarcar en este puerto y conducir al interior.

El Sr. Monturiol ha salido de Barcelona para Madrid, con objeto de ponerse de acuerdo con el señor ministro de Marina, á cerca del modo y manera de llevar á cabo la construccion de un *telino* en los arsenales de la Península.

Dice *El Telégrafo*, que en Barcelona era objeto de todas las conversaciones, la desaparicion de un conocido banquero y marqués, que estaba en un visperas de casarse.

El claustro de catedralicos de la universidad de Salamanca, ha acordado colocar una lápida en aquel edificio, en la que se gravará el nombre del nuevo cardenal arzobispo de Santiago, catedralicio que fué de aquel establecimiento.

Las perversas intenciones de ciertos criminales han estado á punto de ocasionar una desgracia en el ferrocarril de Navarra, en el que se halló levantado un rail hace pocos dias en ocasion en que iba á pasar por el sitio un tren. Por fortuna no ocurrió ningun desastre. Se están haciendo averiguaciones para descubrir al delincuente autor de aquel atentado.

Los emperadores de Rusia y el gran duque Constantino han estado á pocos dias en Sebastopol. Visitaron la tierra de Malakoff y las diversas baterías que allí durante el terrible sitio que hará eterna la memoria de aquella plaza. El emperador ha mandado erigir doce grandes monumentos en los sitios que ocupaban las baterías.

Por disposicion del gobierno civil de esta corte se aprueba la fusion de las sociedades *Georgiana* y *Violeta*, y la constitucion de otra nueva denominada *Union-Georgiana y Violeta*, con arreglo á la ley de sociedades mineras.

El tribunal de oposiciones á las plazas de directora y segunda maestra de la escuela normal de Tarragona ha dispuesto que las solicitudes puedan presentarse en la escuela normal central de maestras de esta corte en el término de un mes.

Ya había empezado en Atenas á la fecha del 11 la vista de la causa formada por la conspiracion abortada á fines de mayo. Las personas procesadas asistieron á 21. El tribunal no había pronunciado aun su fallo.

El gobernador general de Polonia hace, en la proclama declarando en estado de sitio el reino, una tristísima pintura del espíritu de sediccion que domina en el país. «El populacho», dice, «penetra violentamente en casa de los ciudadanos pacíficos, destroza y violenta las tiendas y talleres y roba particularmente á los extranjeros establecidos aquí, y procurando por medio del terror dominar las voluntades de todas las clases, ha llegado hasta ultrajar la dignidad episcopal tan respetada en la nacion. La policía no solo es desobedecida sino tambien es objeto diariamente de insultos. La tropa llamada á restablecer el orden público es así mismo insultada. En todas partes se encuentran publicaciones y llamamientos á la nacion altamente provocativos. Con pretexto de ceremonias religiosas, se verifican manifestaciones políticas. Desde el pulpito se aconseja el odio y la desobediencia á la autoridad suprema. En las iglesias y fuera de ellas se cantan himnos prohibidos por el gobierno.»

El príncipe Napoleón trata de hacer un pequeño viaje á sus posesiones de Ginebra; además ha manifestado la intencion de ir á pasar el invierno en Egipto, en compania de la princesa Clotilde.

La ceta del nuevo cometa visible en la parte SO. del cielo, tiene una inclinacion sensible hacia el NE. Como se halla sumergido en cierto modo en la claridad, ó luz de la luna, su aspecto es muy pálido, y apenas se distinguen su núcleo. Es preciso fijar mucho la atencion para descubrirle.

La empresa del teatro de la Zarzuela dispone para su ejecucion la zarzuela nueva en tres actos *Un tesoro escondido*, y ensaya ta del antiguo repertorio *El duende*.

La autoridad civil de Zaragoza suspendió la corrida de toros que debía verificarse el domingo, por no reunir el ganado las condiciones que debiera. Mas de mil personas que habian legado de Navarra para asistir á la funcion, quedaron chasqueadas, contentándose con renegar de los toros y volverse á sus pueblos.

Entre las personas presas últimamente en Varsovia, figuran el hijo del conde Andrés Zamoysky y otras notabilidades. El banquero Enrique Tæplitz tambien ha sido preso. Quinientos comerciantes han sido multados en 100 rublos cada uno por haber cerrado sus establecimientos el dia 15. Las comunicaciones con la capital se van haciendo muy difíciles.

En Murcia se sintió hace pocos dias un ligero temblor de tierra, que repitió en el espacio de algunas horas.

Después de haber girado una visita á diferentes partidos de su diócesis, en algunos de las cuales hacia ya mas de treinta años que no veian al prelado, ha regresado á la capital el señor obispo de Oviedo.

El 20 descargó tal aguacero sobre Reus y sus inmediaciones, que las aguas corrieron cual torrentes y ocasionaron destrozos en las obras de aquel ferrocarril y en otros parajes cercanos á aquellas.

La academia provincial de Bellas artes de Cádiz ha acordado conceder un premio de 10,000 rs. y un acesit de 5,000 á los autores de las mejores obras que se presenten en el certámen que para ello se va á convocar. El asunto del cuadro es eminentement artístico y reúne además la circunstancia de ser histórico de la provincia de Cádiz. Deberá representar el acta de haber caído del andamio el célebre Bartolomé Estéban Murillo, cuando estaba pintando su última obra, que fué el cuadro de los desposorios de Santa Catalina en el convento de los capuchinos de Cádiz y en el instante en que acurden en su socorro algunos religiosos.

Reside en Paris un pintor holandés de mucho mérito llamado Martin Kuytenbrouwer. El rey de Holanda fué á verle á su taller en ocasion en que el artista habia salido. Pero el rey no queria abandonar á Compiègne sin verle y el dia 15 le dió audiencia y por espacio de dos horas habló con él sobre las obras y la posición del pintor en Francia. El rey le despidió regalándole su retrato y diciéndole que esperaba volver á verle en Holanda.

A la fecha de las últimas noticias reinaba mucha alarma en Napoles. *Il Nazionale* dice que habia indicios de una próxima tentativa reaccionaria. Se habia cojido un carro cargado de armas.

La *Correspondencia* *Havas* se queja del empeño que hay, así en los periódicos franceses como en los ingleses en decir que hay disidencias entre los ministros ó la familia imperial, y añade que es completamente inexacto que haya habido altercados políticos entre el emperador y el príncipe Napoleon.

El célebre escritor francés Sam ha publicado un artículo en *La Patrie* en el que dice que las almejas, marisco de un alimento de excelente calidad, no produce el envenenamiento porque se adhiera á los fondos de cobre de los buques, puesto que la cantidad mas insignificante de óxido de cobre introducida en las conchas de las almejas las mata; pero sea la que quiera la causa que produce el envenenamiento, que se manifiesta en las personas por la hinchazon y crueles dolores en el estómago y las entrañas, se evita lavando las almejas en agua y vinagre antes de cocerlas.

Asegura una carta de Londres que el presidente de los Estados Unidos señor Lincoln se ha dirigido á los gobiernos de Inglaterra y Francia rogándoles que no reconozcan la confederacion del Sur. En su carta expresa su confianza en que dará grandes resultados la expedicion naval que se prepara contra Nueva Orleans.

En San Petersburgo ha habido durante algunos dias desórdenes poco graves promovidos por los estudiantes, que dicen es un insulto á la clase el reglamento que este año se da con las matrículas de curso. Muchos estudiantes han sido presos.

La *Gaceta* de Londres publicó el 18 una lista de 49 quiebras.

El *Independiente* de Donai dice que en una huerta de aquella ciudad se ve en la actualidad un cerezo con nuevo fruto despues de haber renovado hoja y flor.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: Cotizacion Oficial, Cambios, Observaciones. Rows include: 5 cens. al contado, Id. á fin de mes, 5 dif. al contado, etc.

TERCERA EDICION.

No tiene ni el mas remoto viso de verdad ni fundamento, la noticia que da *El Reino* anoche, de que el señor Salaverría va á salir del ministerio.

La union liberal no ha pensado en hacer un empréstito en Paris, como supone el corresponsal en dicha corte de *La Iberia*. Sabe el gobierno lo que es necesario practicar para negociar valores en aquella Bolsa, y si tal cosa hubiera pensado, habria acudido donde corresponde para obtener la autorizacion oportuna. El gobierno, antes de dar publicidad en Paris á la negociacion de los 200 millones de billetes del Tesoro, tenia asegurada su colocacion en España. Si el ministro de Hacienda faancés, por temor á la extraccion de metalco en los momentos actuales, en que el mercado de Paris pasa por una crisis de todos conocida, ha creído conveniente que no se diese publicidad al anuncio de la operacion, este nada tiene que hacer con el crédito ni el des crédito del gobierno.

Esta tarde á las cuatro le ha sido rebado á una pobre vendedora que se halla establecida en un portal frente al Refugio, un pañuelo de merino que valdria unos 60 ó 70 rs. Cierta individuo que pasaba aprovechó un descuido, cometió el hurto con el mayor descaro, y dió á correr por la calle del Pez abajo. Cuando avisaren á la dueña del pañuelo, el ladrón se hallaba ya á gran distancia y se habia metido por una de las travesías que desembocan en la calle del Pez.

La baja que va experimentando la deuda flotante y que los opositoristas presentan como una prueba de descrédito, parece que debia ser grata á los mismos opositoristas que ven al ministro de Hacienda seguir los consejos que con tanto ardor le daban hace medio año. Lo que el ministro se propuse en mryo, eso es lo que ha conseguido: hizo una evolucion conveniente al país con la caja de depósitos, colocando esta en mejores condiciones para el Tesoro, y con esta mira, y teniendo siempre presente el interés de la nacion, hará ahora lo que estime mas acertado. Por lo que se ve sabe poco un periódico de hoy en materia de deuda flotante. Jamás se han considerado parte de ella los valores que ha emitido el Tesoro para cancelarse dentro del mes de su expedicion, porque esto se ha necesitado y se necesitará siempre en las operaciones de tesoreria, sin que á nadie se le haya ocurrido aun esta clase de valores sea deuda flotante.

El gobierno de S. M. no ha prorogado por ocho dias la apertura de las Cámaras porque quiera ganar tiempo

ni porque tema á las oposiciones, como estas lo dan á entender en sus periódicos; y solo propuso á S. M. esta próruga cuando oyó de sus augustos labios que por el estado de su espíritu no podria presentarse á leer el discurso de la Corona. Entonces el gobierno, que quiere una discusion amplia sobre su política interior y exterior, propuso á la Reina que las Cortes se abrieran el 8 de noviembre. En este asunto pasa una cosa digna de notarse; que no es menor el deseo del gobierno que el de las oposiciones, de llegar á los debates parlamentarios.

Por el ministerio de la Gobernacion se va á dirigir una circular á los gobernadores de provincia pidiendo noticias circunstanciadas acerca de las existencias que tuvieran en arcas y paneras antes de la última recoleccion todos los positos del reino; de las cantidades devueltas y reintegradas con arreglo al reglamento vigente y de las que en granos y dinero se hayan repariado para la época de la sementera. Una vez que se hayan reunido estos curiosos é importantes datos, se publicarán probablemente en la *Gaceta*, á fin de que en su vista se pueda apreciar el extraordinario desarrollo que han tomado estos benéficos establecimientos en lo que va de año, merced á la especial predileccion con que son atendidos, y á las acertadas disposiciones dictadas por el ministerio de la Gobernacion.

Aprobado por el ministerio de la Gobernacion el proyecto de empréstito de 80 millones que el ayuntamiento de Madrid trata de emplear en obras de comodidad y ornato público, ha dado principio la corporacion municipal al arreglo de los trabajos necesarios para que tenga lugar cuanto antes la licitacion de las acciones correspondientes á la primera emision importante 25 millones. Segun la real orden de autorizacion no podrá invertirse esta suma sin que preceda la aprobacion por parte del gobierno de S. M. de un proyecto de obras convenientemente estudiado y examinado.

En el ministerio de la Gobernacion se está desplegando la mayor actividad para terminar oportunamente el examen y autorizacion de los presupuestos provinciales y municipales cuya aprobacion corresponde á dicha secretaria. La extraordinaria diligencia con que se están llevando á cabo estos trabajos dará el laudable resultado de que desde primero de año puedan regir sin escepcion ni entorpecimiento alguno en todas las localidades del reino. Al mismo tiempo se han dictado las providencias oportunas para que se preceda con igual eficacia por parte de las diputaciones y ayuntamientos á fin de que se den por concluidos, aprobados y vigentes para la época señalada por la ley, estableciéndose de este modo la regularidad necesaria con arreglo á las buenas prácticas administrativas.

Hoy recibimos los guientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris 24. El «Moniteur» anuncia hoy que el interés de los billetes del Tesoro se ha subido á 4, 4 1/2 y 5.
Londres 24. Nueva-York 15.
Las noticias de Norfolk anuncian que la escuadra separatista ha atacado á la federal ocupada en el bloqueo. El combate ha sido vivo. Un buque se ha ido á fondo y otros se han visto obligados á retirarse.
Londres 24.
El precio de los cereales se sostiene firme.

Desde hoy hasta el domingo inclusivo queda suspendido el despacho en el ministerio de la Gobernacion con motivo del estero y á fin de hacer algunas reformas que se han considerado indispensables. El negociado de positos que tanto desarrollo ha adquirido á consecuencia de las últimas disposiciones adoptadas en el ramo, va á ser trasladado á otra habitacion mas á propósito que la que actualmente ocupa.

El impulso dado por el gobierno á las obras públicas, está dando resultados sorprendentes en el país. Casi todas las provincias procuran seguir este ejemplo y se esfuerzan por mejorar sus condiciones económico-administrativas, especialmente en ramo de carreteras. Así es que pasa de 40 millones el importe de los empréstitos levantados por varias diputaciones provinciales para em-

plearlos, en todo el año próximo de 1862 en la construccion y reparacion de caminos para sus respectivas localidades.

El *Contemporáneo* de hoy dice: Que es cada vez mayor la incompatibilidad que existe entre el ministro de la Gobernacion y uno de los presidentes del Congreso;

Que anoche corria el rumor de que iban á ser separados el gobernador civil y el secretario del gobierno de Cádiz;

Que el presidente del tribunal supremo de Justicia, Sr. Arrazola, ha manifestado á sus amigos que combatió al gobierno en la próxima legislatura;

Que ha hecho dimision del cargo de fiscal del mismo tribunal el Sr. Seijas Lozano;

Y que el Sr. Posada Herrera ha manifestado á un personaje de los mas importantes del partido progresista, que el mayor bien que podia suceder al ministerio seria que se separasen de este los hombres del partido progresista que hasta ahora le han apoyado.

Pues bien; nosotros, despues de tomar los competente informes sobre todas y cada una de las noticias que dá el *Contemporáneo*, podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante, que todas ellas carecen de fundamento.

Los reyes de Suecia y el emperador de Austria se han apresurado á manifestar á nuestros soberanos sus dolorosas simpatias por la pérdida que estos acaban de sufrir.

El capitán general de Granada aprobó ayer la sentencia dictada por el consejo de guerra de Málaga, condenando á la pena de muerte en rebeldía á los paisanos D. Antonio Maria Azuaga y D. José Boiga Parejas.

El premio mayor de la loteria moderna, cuyo sorteo se verificó anteayer, tocó al número 21,218, expendido en Madrid en la administracion de loterias sita en el Postigo de San Martin. Hasta ahora los interesados que se han presentado á percibir su parte en el mismo, que asciende á 45,000 duros, y que la han cobrado, son los siguientes y en la forma que se indica: una señora un décimo; un caballero anciano, otro décimo; un tabernero de la calle de Silva que llevaba otro en compañía de un mozo de cordel y un aguacil que llevaba otro décimo.

Ayer á las tres y media se han reunido en consejo de disciplina los profesores de la Academia de Bellas Artes para deliberar en el delicado asunto á que ha dado margen el descauto de los alumnos á su autoridad, quitando como lo hicieron dias pasados la corona al trabajo premiado en la esposicion de escultura para obtener la pension en Paris, y colocándolo á otro de los trabajos espuestos. Los alumnos de todas las clases han solicitado asistir á esta junta, pero se les ha negado, dispenniendo que sea secreta. El resultado obtenido de dicha sesion ha sido el decidir que toda vez que los alumnos habian hecho su manifestacion no hallándose en clase y si en un acto público, no eran penables, ni se les podia oír en juicio respecto á la cuestion.

De Santander ha salido ayer para Tetuan el vapor *Barcelona* con mas de seis mil seiscientos arrobas de galleta y cuatro mil de harina para el ejército de ocupacion.

Las corporaciones populares como diputaciones y ayuntamientos empiezan á dirigirse á S. M. manifestando la parte que toman en el sentimiento de los reyes por la muerte de la infanta doña Concepcion.

El regimiento infanteria de Borbon saldrá unos de estos dias de Leganés para acampar en la dehesa de los Carabanchelos con el objeto de ejercitarse en los trabajos de sitio que está allí simulado el cuerpo de Ingenieros.

S. M. la Reina, completamente abismada en el dolor que le ha causado la pérdida de su hija, no recibe en estos dias mas que al presidente del Consejo de ministros.

Ayer salieron de Málaga para Algeciras las goletas de guerra *Consuelo* y *Edetana*. Hoy era el dia señalado para verificarse en la sala primera de la audien-

cia la vista causa que se sigue contra el escritor D. Carlos Navaró á instancia d D. Luis Gonzalez B. Es defensor del acusado el distinguido juriscónsulto D. Simon Gris Benitez, y del acusador el Sr. Eguizabal.

De Berlin escriben que un artista de aque:la capital, llamado Gunther, habia logrado fotografiar un relámpago durante una tormenta reciente.

El 18 y el 19 ya no ocurrió ca ó alguno de muerte ó invasion de fiebre tifóidea en el pueblo de Almonaster.

Esta tarde ha celebrado una conferencia el señor ministro de Estado con el príncipe Muley-el-Abbas. Ha durado hora y media.

Las señoras de los Estados Unidos se han puesto de acuerdo para privarse de toda clase de productos estranjeros hasta la conclusion de la guerra, creyendo de su deber auxiliar al gobierno en todo lo posible, y al efecto las señoras de Nueva-York, Boston y otras ciudades han renunciado espontáneamente á todos los objetos de lujo cediendo á la inspiracion de su patriotismo.

El *Diario Español* descorre hoy completamente el velo en la cuestion á que ha dado origen la oferta de los votos á los disidentes al señor marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Perez Zamora, dice *El Diario*, fué á casa del señor marqués de la Vega de Armijo, con quien no se visita, el dia 5 de este mes. No pudo verle porque se hallaba aquel pestrado en la cama; pero dejó una tarjeta á uno de los amigos del marqués, al que manifestó el objeto de su visita y el deseo de obtener cuanto antes una definitiva contestacion. La mision del señor Perez no era otra que la de invitarle á que aceptase los votos disidentes, como hemos dicho y repetido en nuestras contestaciones á *El Reino*. Empeñada la polémica, á consecuencia de lo dicho por el *Diario de Barcelona*, el señor Perez Zamora solicitó ver al marqués de la Vega de Armijo, á quien efectivamente no habia visto, y en la conferencia que con él tuvo el lunes, con objeto de poner término á la controversia de la prensa, el Sr. Perez Zamora resolvió escribir un artículo, que no se publicó, aquella misma tarde, porque segun su declaracion, no habia podido hallar al director de *El Reino*. En ese documento, escrito por el Sr. Perez Zamora, que tenemos en nuestro poder á disposicion del público, y que hemos esperado en vano ver en las columnas de nuestro colega, se lee el siguiente párrafo, con el que terminó su escrito: «En estas conferencias se trató de la candidatura para la presidencia del Congreso, y seofrecieron, con AUTORIZACION DEL SEÑOR RIOS, los votos de la fraccion disidente, para en el caso en que se insistiera en la candidatura del joven marqués.»

El número de enfermos existentes ayer en el hospital militar ascendia á 683, cifra bien corta por cierto, si se tiene en cuenta que la guarnicion de Madrid no baja de diez á once mil hombres.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia, que ha durado desde la una hasta las tres de la tarde.

En la subarria de letras á cargo de los administradores de loterias de las provincias, que se ha celebrado esta tarde, se han presentado cinco proposiciones. La mas ventajosa ha sido la de la Casa Jimenez, que ha ofrecido quedarse todas al tipo de 170 rs. de dano, y le ha sido hecha por consiguiente la adjudicacion.

En reemplazo del brigadier D. Lorenzo Milads del Boseh, destinado á las órdenes del Excmo. Sr. capitán general de Cuba ha sido nombrado gobernador militar de Toledo, D. Ramon Saez y Anton que se halla de cuartel en esta corte.

En las obras de fortificacion hechas para el servicio del ejército de Africa y para convertir en permanente la linea de reductos del campo exterior de Ceuta, se han invertido hasta ahora mas de un millon y quinientos mil reales.

Hoy á las diez de la mañana han quedado depositados en el real pan-

ANUNCIOS.

TRASPASO.

Por no poder atender a ella su dueño, se cede una tienda con buena habitación, alquiler arreglado, y a propósito para cualquier clase de comercio, pues es muy inmediata a la calle Mayor. Darán razón en la calle de Bordadores, núm. 3, platería.

DARA LA ESTACION.—UN buen pañuelo de abrigo 9/4, un corte de vestido de peral de 10 varas, un pañuelo de seda y otro de batista blanco, todo se dá por 60 rs. Otro lote de un elegante corte de vestido entre tiempo de 9 varas, un buen pañuelo merino 9/4, otro de seda y otro de batista blanco fino, todo por 120 rs. Pañuelos merino negros capucha á 70 y 80 rs. Cortes de vestido entre tiempo de moda de 9 varas, en 60 rs. Gran surtido de telas, novedades de todos precios. Bietas puro lana 5/4 á 8 rs. Tartanes una vara 4 y 5, y sigue despañándose con gran aceptación las alfombras inglesas á 7 rs. vara. Calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

MR. CASAU, HORMERO Francés, el que construye hornos para aquellas personas que tengan callos ó manetas, ó que sus pies sean imperfectos, por difíciles que sean, no pagando su importe hasta probado el calzado, comprometiéndose á quedarse con hornos y calzado si no estuviese á justa medida. Calle Angosta de Peligros, núm. 1.

COMPANIA de betun de Londres.— Proveedora de muchas casas reales é imperiales de Europa, ejércitos de mar y tierra, etc. Inmejorable betun gris, blando é inescible de Hunt, sin ácidos, con el que ganó más de 10 millones de reales y un puesto en el parlamento inglés; está privilegiado y no tiene rival para lastrar y conservar el calzado, arneses y capotas de coches, á 1, 2, 4 y 8 rs. caja B. H. y 2 reales bote de líquido. Calles de la Montaña, núm. 45; Pasaje de Murga y Angosta de Peligros, núm. 4; salones de Limpia-botas de la compañía, y en Valencia calle de Cristóbal Nours, número 40.

Nota. Por 6 rs. damos un cepillo para untar, otro para lavar, una caja de betun gris, un bote idem en líquido, un bote de tinta y una caja de guta-percha para limpiar el charol.

AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasión extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, tohallas y diferentes artículos de esos géneros. Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fábrica y mas de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio. Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricación de los señores Sacase, hermanos y compañía, de Berlín, que á consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados á hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los expedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy día han decidido realizarlas todas aquí á cara de las grandes dificultades que se originarian enviándolas á el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos á la mano como las mantelerías de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en belleza á todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisición de estos géneros encontrarán aquí una ocasión extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verían precisados á hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes:

Table with 2 columns: 'PRECIOS CORRIENTES' and 'PRECIOS FIJOS'. Lists various fabric items and their prices.

MANTELERIAS. Juegos adamascados finos de 12 cubiertos, su precio de 10 á 12 duros, se darán de 7 á 8. Id. calidades mas finas, id. 14 á 18, de 9 á 12. Id. calidades superfinas (como seda), id. 20 á 35, de 13 á 18. Los juegos finos de 18, 24, 30 á 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendido que la venta no es tan general y á haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60 á 80 rs, se darán de 34, 40, 45 y 50. Id. mas finos y superfinos de 70 á 240 rs. docena, se darán de 48 á 140 rs. Muchos diferentes artículos como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamascadas y otros manteles y servilletas sueltas, se venden en la misma proporción que los demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL. Nota. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas artículos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargarán con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc.; y teniendo á nuestra disposición las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar ea beneficio de los compradores toda clase de estos artículos confeccionados y bordados á la perfección, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., á precios sumamente ventajosos.

DON C. MATA, CIRUJANO DENTISTA

de cámara de S. A. R. el infante D. Sebastian, que vivía en la calle de la Cruz, número 6, se ha trasladado á la Carrera de San Jerónimo, núm. 3. cuarto segundo, frente á la calle de la Victoria.

NU VOS FORMULARIOS DE ESCRITURAS con sujeción á lo dispuesto en la ley hipotecaria, su reglamento é instrucción sobre la manera de redactar los instrumentos públicos, precedidos de la doctrina legal necesaria.

ALMOREDA.

AL LIBRO DE ORO. PLAZUELA DEL ANGEL, NUMERO 12. PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN SU GENERO.

Por traslado de este establecimiento á la calle del Príncipe, núm. 14, se hace almoreda por solo 15 dias y con notabilísima rebaja en todos sus precios, de un gran surtido de devocionarios y semanarios santos en latin, latin y castellano, en toda clase de letra, china, mediana y grande, ediciones españolas y extranjeras, con enmiendas en pasta, tafete, chagrio, búfatos de todas clases y colores, marfil, marfil de Rusia, guta de la Renaissance, y las magníficas encuadernaciones de la exposición de Paris, construidas por sus mejores artistas, y sacadas de las bibliotecas de los reyes, emperadores, y otras personas notables por su buen gusto. Los hay desde 2 á 2.000 rs. Rosarios encajados en plata, oro, y en falso de coco, corozo, palmera de Jerusalem, azabache, cornetas de todos colores, marfil, nácar, etc., desde 2 á 3.000 rs.

Registros de cuentas para libros y estampitas de ilusión y sorpresa de multitud de clases y caprichos, desde 3 rs. El catálogo de las demás obras se dará gratis en dicho establecimiento. Desde el 15 de noviembre queda trasladada esta librería á la calle del Príncipe, número 14.

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anhalt. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almeación, de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de sólida construcción, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montar, 48, de diez á cuatro.—(D.)

INTERESANTE PARA LOS sastres. Se enseña á cortar toda clase de ropas por el método mas sencillo que se conoce, y con solo doce lecciones de una hora cada una, se deja al corriente á cualquier sastrero, aunque nunca haya cortado por principios. Calle de la Montera, núm. 45 y 47, cuarto tercero de la izquierda; Pasaje de Murga.

REGALO.—SE REGALA UN lintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se calan; la cre, plumas, oblates, selvos, tinta, lápiz, pincel, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0.0.0.0.9 y 0.)

SE VENDE UN PIANO DE Scuola extranjero, procedente de una testamentaria, y de toda estension, mucha seguridad y bien tratado. Calle de Luchana, núm. 4, cuarto principal de la izquierda, al salir de la puerta de Bilbao antes de llegar á la plaza de Chamberí. Imp. de La Correspondencia. Editor D. Hilario de Zuleaga.

La presencia del cuadro ó de la flor, ocupaban su imaginación con el mismo pensamiento; y olvidaban las ideas á su corazón, penetrado por los ojos. Tan cierto es, como que era, de se quiere since-ramente olvidar á alguna persona, que se hace indispensable abandonar la casa en que se vivía, y hasta ponerla en venta, porque cuando olvidados los cosas, que tenías delante en las dulces horas ocupadas pensando en ella, ó en las que su presencia os embriagaba de placer, quedas seran eternamente las complicadas de placer olvidadas. Reintegro para Margarita no existía en su elemento, sino que se acordaba de la recordada á la Resnaye. Estaba completamente á esos diendes familiares del hogar que se ayudan tras las cortinas, las tapicerías ó en los jarrones de flores, su recuerdo que cuando su fantasía se presentó á la puerta, fue rechazada por todos los objetos ignominiosamente, al paso que Esteban fue acogido por ellos como dueño y señor querido.

—¿Qué circunstancia era esa? —Ya os lo diremos despues de nuestras pesquisas. —Lo que me admira, hijo Margarita, es que la Srta. de Bellegarde no hubiese ni una palabra de ese accidente. —Na la fiende de estrano, pues yo la habia rogado que así lo hiciese. Habíamos de ello á solas largo rato, y ella sabia la historia, pero firma de inocuidades. La contaron que fué un paisano el salvador de Gaston, y que despues de haberle dado á este valiente una rica recompensa, le invitamos á comer acompañado de su familia, y otras palabras del mismo género, que no tienen sentido.

—¿Quién era? —Quien era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,

—¿Quién era? preguntó Bellegarde. —Resnaye, pues refirieron que... —¿Resnaye? Pero no acabó. Al pronunciar aquel nombre,